
 

DAC 
SECÇÃO DE APOIO AOS ORGÃOS AUTARQUICOS 

Município de Lamego  

 
1 

 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA e de COORDENAÇÃO 

 

MAPA RESUMO DAS MOÇÕES//RECOMENDAÇÕES /VOTOS DE PESAR E DE LOUVOR  DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE LAMEGO DATA :07.06.2019 

ORDEM DE TRABALHOS 07.06.2019 DELIBERAÇÃO 
ASSUNTO: APRECIAÇÃO SOBRE O ENCERRAMENTO DOS 
JARDINS DE INFÂNCIA DO CONCELHIO DE LAMEGO 
Interveio a senhora Presidente da Junta de Freguesia de Sande, 
Maria do Sameiro Morais Rodrigues Jerónimo para apresentar em 
nome dos senhores Presidentes de Junta de Freguesia de: 
Avões, Macário Cardoso Rebelo; Cepões, Meijinhos e Melcões: 
António Manuel dos Santos Rodrigues; Parada do Bispo e 
Valdigem: António Margarido Nunes Xavier e de Sande: Maria do 
Sameiro Morais Rodrigues Gregório, um abaixo-assinado contra o 
encerramento dos jardins-de-infância de Avões, Cepões, Sande e 
Valdigem e uma proposta de recomendação, que a leu e se 
transcreve na íntegra: 
“PROPOSTA DE RECOMENDAÇÃO 
Atendendo à intenção de fecho dos Jardins de Infância do Concelho 
de Lamego e tratando-se de um assunto de grande importância, nós 
Presidentes de Junta ou União de Freguesias de: Avões: Macário 
Cardoso Rebelo; Cepões, Meijinhos e Melcões: António Manuel 
dos Santos Rodrigues; Parada do Bispo e Valdigem: António 
Margarido Nunes Xavier e de Sande: Maria do Sameiro Morais 
Rodrigues Gregório vimos mais uma vez manifestar a nossa 
discordância, tristeza, indignação e revolta pelo encerramento dos 
Jardins de Infância das nossas Freguesias. 
Esta decisão foi tomada sem ter em atenção a realidade de cada 
uma das Freguesias bem como a posição manifestada por nós 
Presidentes de Junta na reunião do Conselho Municipal de 

Deliberação: A recomendação foi aprovada, por maioria, com vinte 
e dois votos favoráveis dos Grupos Municipais “Todos Juntos Por 
Lamego-CDS/PPM”, PSD, “Grupo Municipal Independente”, Senhor 
Deputado da CDU e Mesa da Assembleia, e onze votos 
desfavoráveis do grupo municipal do Partido Socialista e uma 
abstenção do senhor deputado João Francisco Nobre de Sousa 
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Educação realizada em 07 de Março de 2019, onde manifestamos 
claramente por unanimidade estar contra o encerramento dos 
nossos Jardins de Infância, como consta em Ata. 
Os nossos Jardins de Infância têm condições de excelência, tanto 
mais que ao longo dos anos temos feito um esforço, efetuando obras 
de manutenção, permitindo salas de aulas e de prolongamento, 
cantinas e espaços exteriores renovados para realização de 
atividades ao ar livre, orientado para a educação pré-escolar. Alguns 
mantêm até campo de jogos, parque infantil com baloiços, 
escorrega, etc.. Ou seja, apresentam as condições necessárias ao 
seu bom funcionamento permitindo assim um ensino de referência, 
qualidade e lazer, num ambiente acolhedor e propício à 
aprendizagem, crescimento, e acrescente-se, em total segurança. 
As nossas crianças têm acesso ao computador com internet, a 
atividades que lhes permitem desenvolver raciocínios, criatividade, 
auto-estima e criar relações sociais saudáveis quer com os seus 
familiares quer com a população em geral. 
Com o encerramento dos Jardins de Infância, as nossas crianças 
não terão melhores condições do que as que já têm, pelo contrário 
sofrerão uma mudança drástica nas suas rotinas quotidianas, pela 
deslocação das mesmas para o centro escolar, cujo transporte é um 
dos maiores obstáculos para aceitação deste processo, 
principalmente por parte dos pais. Terão que ser transportadas em 
autocarros/transportes próprios, acompanhadas por pessoas 
que não conhecem, o que conduzirá a encargos financeiros 
acrescidos para o Município. 
Também os Pais e encarregados de educação, sendo elementos 
fundamentais para o saudável crescimento dos seus filhos, através 
de proximidade, contribuem para o superior interesse das crianças, 
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estando, igualmente, preocupados e muito ansiosos com toda esta 
situação. 
Com tudo isto, podemos constatar que as políticas e tomadas de 
decisão a nível central que tanto abominamos e sentimos na pele, 
quando falamos no desinvestimento, na desertificação, na falta de 
apoios ao interior, são precisamente as mesmas políticas que nos 
parecem estar a ser postas em prática a nível local com a 
centralização de serviços, perdendo as Freguesias algumas 
importantes valências com fechos de serviços, numa ânsia 
descontrolada de juntar tudo nos grandes (aos nossos olhos, 
pequenos para quem nos vê do Terreiro do Paço) centros do interior, 
constituindo um desincentivo aos casais mais jovens em relação à 
sua permanência e fixação nas nossas Terras. 
Os Jardins de Infância prestam um grande serviço às nossas 
crianças, pais/encarregados de educação e às próprias entidades 
empregadoras uma vez que com o encerramento dos mesmos, 
vários funcionários serão despedidos. 
Opomo-nos frontalmente ao encerramento dos nossos Jardins de 
Infância e reiteramos o interesse que se continue a fazer o bom 
trabalho, que até ao momento, tem sido desenvolvido nestas 
instituições, com claros benefícios para toda a população. 
Gostaríamos de pôr à consideração de V. Ex.as a proposta por nós 
apresentada para que os nossos Jardins de Infância permaneçam 
abertos, e as nossas freguesias continuem a ter vida/alegria, neste 
sentido apelamos a Vossas Excelências que tenham em conta todos 
os argumentos aqui expostos aquando da V/ tomada de decisão na 
apreciação do assunto aqui apresentado, nunca esquecendo que o 
principal interesse é o bem-estar das nossas crianças de tenra 
idade(3-5 anos). 
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ASSIM: 
PROPÕE-SE E RECOMENDA-SE À CÂMARA MUNICIPAL DE 
LAMEGO PARA QUE NÃO PROCEDA AO ENCERRAMENTO DOS 
JARDINS DE INFÂNCIA NAS FREGUESIAS, PARA O PRÓXIMO 
ANO LECTIVO E ANOS VINDOUROS, SENDO MAIS TARDE 
(NESSES ANOS) AVALIADOS OS REQUISITOS PARA A SUA 
MANUTENÇÃO.” 
 


